
 

 

 

順徳上皇 

校長 嶋見 靖之 

今日で２学期が終わります。延期をした体育祭や文化祭。皆さんの熱意で創立 10 周年に

ふさわしい思い出に残る行事になりました。そして生徒会役員選挙、いじめ見逃しゼロ集会、

一昨日の両津杯などの生徒会活動を通して充実した学校生活をつくっていました。授業では

仲間と協力して課題解決に向かう姿が印象的でした。今日受け取る通知表をお家の方と見て

今学期の成果と３学期の課題を見つけてください◆さて、１学期の終わりには佐渡の偉人で

ある有田八郎の話をしました。今日は今年のＮＨＫ大河ドラマ「鎌倉殿の 13 人」からお話

しします。このドラマは源頼朝によって鎌倉幕府が成立し、幕府による政治の安定のため北

条氏による執権政治が行われた時代の物語です。この政治体制が確立する節目となったのが

1221 年幕府と朝廷との争いとなった承久の変です。この争いは幕府が勝利し、事変の首謀

者とされる第 82代天皇であった後鳥羽上皇は現在の島根県隠岐に、第 83代天皇であった土

御門上皇は土佐、今の高知県に配流つまり島流しとなりました。この佐渡にも配流がありま

した。それが後鳥羽上皇の子である第 84代天皇であった順徳上皇です。順徳上皇は 1197年

に生まれました。佐渡に配流されたのが 1221 年ですから数え 25 歳の時です。それから 22

年間佐渡で暮らし、1242年、数え 46歳の時、故郷の京都を再び見ることなく崩御、つまり

お亡くなりになりました。順徳上皇が最初に佐渡の地を踏んだのが真野地区豊田にある恋が

浦という浜といわれています。居を構えていた金井地区泉にある黒木御所や火葬塚と伝えら

れている真野御陵など真野地区を中心にゆかりの地がたくさんあります。順徳上皇は優れた

歌人でたくさんの和歌を残しました。百人一首の中にもあります。「ももしきや 古き軒端

のしのぶにも なほあまりある 昔なりけり」。図書館に「順徳天皇」という本があります。

興味のある人は手に取ってみてください◆明日から冬休みに入ります。お正月にはぜひ新し

い年への目標や願いをもってほしいと思います。そして家族団らんを大事にしてください。

既に大雪に見舞われた年末です。今回の大雪で船に渡ろうとして海に落下した事故があった

と聞きました。岸壁や川岸は境目が分からなかったり滑って止まらなかったりして危険です。

まずは近づかないことです。火を使う季節です。様々な安全に十分気をつけてください。新

型コロナウイルス感染拡大防止には変わらずしっかり努めてください。そして事故に遭わな

いように充実した冬休みを過ごしてください。１月 10 日皆さんと会えることを楽しみにし

ています。良い年をお迎えください。          （２学期終業式講話） 
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２学期を振り返って 

 「２学期頑張ったことと３学期頑張りたいこと」  １年Ｂ組  安社 さん 
私が２学期頑張ったことは２つあります。 
１つ目は授業です。特に数学を頑張りました。私は、小学校の時から算数が苦手でした。

そして中学生になってから授業の内容も難しくなりました。そのためにワークを２回以上繰
り返して、間違えた問題を何回も解き直しました。自学でもその日にやった授業の復習をし
ています。その結果、テストの点数が上がりました。うれしかったです。 
２つ目は部活です。私は、中学生になってからバレーボールを始めました。１学期は練習

にならないくらい下手で、ボールをコントロールできなくて悔しくなりました。だから２学
期は、１学期より上手くなるように努力しました。前よりも特にアンダーでまっすぐ相手に

返せるようになりました。 
３学期に頑張りたいことはテストです。５教科の合計点数が低くなってきているので、400

点以上を目標にしたいです。ワークを計画的に進めて、集中して勉強に取り組めるように頑
張りたいです。 

 

 「２学期頑張ったこと」             ２年Ｂ組 木下 さん 
私が２学期頑張ったことは３つあります。 
１つ目は、時計を見て行動することです。私は、１学期掃除の時間などに遅れることがよ

くありました。なので２学期は時計を見て行動することを心がけました。その結果、時間よ
り早く着くことができました。だからこれからも続けていこうと思います。さらに日常生活

でも時計を見て行動していきたいです。 
２つ目はＫＳＴ（課題解決型職場体験）で、言葉遣いを心がけました。職場の方々と話す

態度・言葉遣い・目線などを意識することが多かったけど、失礼のないようにしました。ま
た、お客様と接する機会があり緊張しましたが、言葉遣いを意識して頑張りました。すごく
楽しかったです。そして、学んできたことをレポートにまとめました。みんなで協力して、
分かりやすい発表資料を作成しました。発表のときの感想で「分かりやすいレポートでよか
ったです。」と書いてある人がいっぱいいてとてもうれしかったです。この経験を社会に出
たときに生かせたらいいなと思います。 
３つ目は、部活です。先輩方が引退して新チームになり、約５か月が経ちました。日に日

にチーム力が高まっているなと思います。しかし、まだチームで課題はたくさんあるので、
これからも練習を頑張っていきたいです。私には、体力面・シュート率などの課題があるの

で、自主練を頑張りたいです。もっと強くなって、夏の大会で良い成績を残せるように頑張
っていきたいです。 
２学期は行事も多くいろいろな経験をして、たくさんのことを学びました。３学期でも、

部活・行事そして勉強も頑張っていきたいです。 

 

 「２学期を振り返って」            ３年Ｂ組 佐京 さん 
僕には、目標があります。それは、来年の春、目指している高校に進学し、大好きなバス

ケットボールに思いっきり取り組むことです。そして、大切な仲間と共に厳しい練習に耐え、
県大会で結果を残したいです。そうなるために２学期を振り返ると、よかったことと、よく
なかったことがあります。皆さんの参考になればいいなと思います。 

よかったことは２つあります。それは体育祭の応援団幹部と文化祭の生徒会企画に立候補
したことです。体育祭では、青軍の応援を団員に積極的に教えることができました。みんな
が一生懸命に聞いてくれたおかげで、徐々に応援がまとまっていったのがうれしかったで
す。そして、文化祭では、ダンスを踊り、会場を盛り上げることができました。最後までや
り切ったので、自信になりました。 



 

次に、よくなかったことです。それは、１学期と２学期に行ったテストの総合得点が、百
点くらい下がってしまったことです。自分でも原因は分かっていて、授業中に寝てしまった
り、テスト期間中の家庭学習への取り組みが甘かったりしたことです。自分のだらしない部
分がテストの点数につながることを実感しました。   
もうすぐ高校の受験があります。僕は、生活面からきちんとし、学習面へとつなげていき

ます。そして、入学試験当日までにしっかりと仕上げ、絶対に合格を手にしたいです。３年
生のみなさん、共に声を掛け合って頑張りましょう！皆さん、僕たち３年生全員は、心を一
つに頑張りますので、応援よろしくお願いします。 
 

 

令和５年度の生徒会役員が決定 
 
 12/５（月）に生徒会役員立会演説会が実施されました。会長・副会長・書記・応援団長

の役職に計９名が立候補しました。立候補者・責任者がステージ上で、それぞれ掲げた公約や
応援演説を堂々と大きな声で発表しました。よりよい両津中学校にしたいという強い気持ち
が伝わってきました。来年度、公約実現に向け、生徒会本部役員全員が協力し合い全校生徒が
いきいきと笑顔で楽しい学校生活が送れる生徒会を目指してほしいと思います。 

 

○令和５年度生徒会  会 長  兵庫  さん   
副会長  大倉  さん    

市橋  さん 
          書 記  藤井  さん    

田澤  さん 
○令和５年度     応援団長  仲川  さん 

投票の様子 
 

いじめ見逃しゼロ集会 
 
新潟県の人権教育強調週間（12/4～12/10）にあわせ、いじめゼロ集会を実施しました。両

津中学校では「一人ひとりの人権が守られ、他者を尊重する姿勢と言動ができる生徒集団に

成長させるためには」「いじめを根絶し、自分と仲間を大切にし、温かい人間関係をつくるた
めにどうして行くべきか」の話し合いを通して、いじめや人権について考えるよい機会と捉
えています。１年生から３年生まで縦割りで小グループをつくり、「よく見てみよう」という
ワークシートを活用し、「人権が尊重されている場面」「人権が侵害されている場面」につい
て話し合いをしました。３年生を中心に活発な話し合いになり、建設的な意見も多く出され
ました。その後、「立ち止まって」のビデオを視聴しました。閉会のあいさつでは副会長の渡
辺さんが「一人一人の人権が大切に守られ、自分と周囲を大切にできる両津中学校にしてい
きましょう」と述べました。今回の集会で学んだ、相手を尊重する気持ちを大切に、全校生徒
が安心して学校生活が送れるようにしてほしいと思います。 



 

＜いじめ見逃しゼロ集会の様子＞ 

白熱した両津杯 

12月 21日（水）両津中学校恒例の両津杯が行われました。学級対抗戦として、「バレーボ
ール」「ドッヂボール」「ＵＮＯ」「ばば抜き」の４種目で競い合いました。どの種目も白熱
した戦いが繰り広げられました。生徒会本部役員や学級委員を中心に準備を進め、当日はス
ムーズな運営ができ、盛り上がった両津杯になりました。 

 

結果  総合優勝  ３Ｂ   
 
 
 

 
 
 
 

 

両中生の活躍 
 
○漢字検定（11／４） 
 準２級 林  さん（３年）  井川 さん（３年）  大木戸 さん（３年） 

   ３級 坂下 さん（３年）   

   ５級 時田 さん（１年）  山田 さん（１年）  下田 さん（１年） 
 
○中学生デザインコンテスト 2022（11／７） 
 イラスト部門 優秀賞  藍原 （３年） 
 
○新潟県リコーダーコンテスト（12/４） 
  二重奏の部 銀賞  藤井 （３年） 野口 （２年） 
 

 
感染拡大防止対策など、保護者・地域の皆様からご支援とご協力をいただき、無事２学期

を終えることができました。また、創立 10周年記念体育祭や文化祭、講演会など節目の年に

ふさわしい思い出に残る行事にすることができました。ありがとうございます。 
明日から冬休みになります。何かありましたら学校（２７－２１８５）までご連絡くださ

い。 

 


